

bres, no sucumbirán a un poder tan astuto como ese de los intereses eléctricos. Allí están, haciendo que desafían o desafiando a los acusadores que puedan indicar una sola influencia ostensible de los intereses eléctricos extranjeros. Pero eso es niñería o perversión. ¿Qué esperan con su desafío? Si en verdad se estimaran y respetaran a su país, lo que debían hacer es examinar los hombres que se han agrupado a rodearlos y a cimentarles el pedestal sobre que pretenden coger mando. Muchos de esos hombres los han escarnecido, han pasado la vida odiándoles y buscándoles la ruina. Muchos de esos hombres están al servicio de los intereses eléctricos y por ellos han trabajado y trabajan hasta desfallecer. ¿Por qué no quiere verlos el que desafía y dice que hay limpieza en la ayuda? ¡Ah! No lo hace porque eso requeriría en verdad una resolución grande del espíritu

y ciertos hombres cuando la ambición o la maldad los azuza, son incapaces de conmoverse, de dejar que lo superior de la vida dicte la conducta que imponga respeto.

Mas, terminemos. No seamos desgraciados para dejar abandonada en esta campaña presidencial, la legislación que nacionaliza la electricidad y sus medios de producción. Los intereses eléctricos representados por la *Electric Bond and Share Co.*, están influyendo en nuestros asuntos políticos. Tienen que echar al suelo esa legislación y por eso han de llevar un Congreso y un Presidente que lo hagan. No nos crucemos de brazos. Resolvámonos a intervenir en favor de esa legislación. Condenemos a los pícaros que se prestan para que Costa Rica quede definitivamente y a perpetuidad atada a esa esclavitud despiadada que viene soltando sobre el Continente la *Electric Bond and Share Co.*

Juan del Camino

Cartago y julio de 1931

Persiflage...

(Viene de la página 62.)

expone las hipótesis de Galileo, Sagredo le oye con simpatía, y Simplicio, de quien estos dos anteriores se mofan de lo lindo, sostiene flojamente las teorías geocentricistas. Los castristas batimos a los ipsedixistas. Fue una gran batalla. ¡Galileo era un gran fregao!

Acabamos en un bailecito de confianza en honor de no sé qué linda Carmencita. Carmencita, que quiere decir jardincito, que quiere decir cancioncita. Canté, Canté la Marsellesa. *Allons enfants de la patrie, le jour de gloire est arrivé...* Hice el elogio de Galileo. Condené la Inquisición y su imbecilidad. Me quisieron echar fuera por la fuerza. No me dejé. Les dije otras verdades más.

¡Qué caray! Les dije que sus bailes eran un rozadero de lo con donde los niños calman su hambre. Les dije que daba ver-

güenza ver tanta axila mojada. Eso querían. No habían querido oír contar de la visita que el gran poeta Milton le hizo a Galileo, ya ciego éste, en su villa *Il Giojello* cerca de Arcetri, en el 1638. No habían querido que les contara el delicado amor de Galileo por su hija monja, María Celeste. Creyeron que decía grosería inmundas porque dije que Galileo no se había casado sino que al contrario había hecho una vida ejemplar con la veneciana Marina Gamba, quien le dio un hijo y dos mujercitas. Creyeron que yo era hereje cuando estaba dispuesto a probarles que Lutero y Melanchtón habían sido de verdad, jamás la Santa Iglesia Católica, enemigo de cuanto era caro a Galileo. ¡Les acabé la fiesta! Y ahora me estoy, a pura limonada con sal, que no sé ni cómo he terminado este bendito *persiflage*.

Persiles

Heredia, julio, 1931.

Aljabas, no discursos

= De El Sol. Madrid. =

En las horas de peligro, las aljabas han de estar llenas de flechas, no de discursos. Un mes antes de triunfar el bocheviquismo, Kerenski discutía con Lenin en el Soviet de Petrogrado. Ebrio de palabras, como sucede a todos los oradores natos, el gran retórico dijo a su rival: "Lenin, yo dispongo de la fuerza, y puedo detenerte; pero quiero que te convenza la fuerza de mis razones". A lo que Lenin repuso con su sonrisita sarcástica: "Kerenski: eres un pobre ideólogo, y yo te venceré; pero ten cuidado, porque si caes en mis manos, te haré fusilar". Triunfó el bolcheviquismo, y Kerenski se fue a Finlandia para no oír las razones del vencedor.

Con su poderoso instinto de gobernante, Lenin había adivinado que en cualquier régimen—dictatorial o democrático—, el Poder público ha de ser fuerte, aunque una democracia deba moderar sus procedimientos para que el "summa jus" no se convierta en sumo agravio. Por debilidad se estableció la Dictadura en España, y no por fortaleza de Mussolini triunfó el fascismo, pues ya dijo el general Badoglio que veinte ametralladoras y cinco minutos de fuego le hubiesen bastado para dispersar a los fanfarrones que iban sobre Roma.

M. Ciges Aparicio



LA SASTRERIA

LA COLOMBIANA
Fco. GOMEZ Z.

Avisa a su clientela que se trasladó al local frente al Siglo Nuevo, contiguo a la Iglesia del Carmen.

Gran surtido de los mejores casimires ingleses.

Teléfono 3238.

QUIEN HABLA DE LA

Cervecería TRAUBE

se refiere a una empresa en su género, singular en Costa Rica. Su larga experiencia la coloca al nivel de las fábricas análogas más adelantadas del mundo.

Posee una planta completa: más de cuatro manzanas ocupa, en las que caben todas sus dependencias:

CERVECERÍA, REFRESQUERÍA, OFICINAS, PLANTA ELÉCTRICA, TALLER MECÁNICO, ESTABLO
Ha invertido una suma enorme en ENVASES, QUE PRESTA ABSOLUTAMENTE GRATIS A SUS CLIENTES

CERVEZAS

ESTRELLA, LAGER, SELECTA, DOBLE, PILSENER Y SENCILLA.

FABRICA:

REFRESCOS

KOLA, ZARZA, LIMONADA, NARANJADA, GINGER-ALE, CREMA, GRANADINA, KOLA, CHAN, FRESA, DURAZNO Y PERA.

SIROPE

GOMA, LIMÓN, NARANJA, DURAZNO, MENTA, FRAMBUESA, ETC.

Prepara también *agua gaseosa* de superiores condiciones digestivas

Tiene como especialidad para fiestas sociales la Kola DOBLE EFERVESCENTE y como reconstituyente, la MALTA

SAN JOSÉ — COSTA RICA

Imp. Alsina (Sauter, Arias & Co.) San José, Costa Rica